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N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Lütjenholm am Donnerstag, dem 
10.09.2015, 19:30 Uhr, in Lütjenholm, Alte Schule, Dorfstr. 17  
 
Beginn: 19:30 Uhr Ende: 21:10 Uhr 
 
 
 
Anwesend: 

Bürgermeister 
 Diedrich Sönksen   

Gemeindevertreterin 
 Stefanie Gondesen   
 Regina Nielsen   

Gemeindevertreter 
 Ingwer Martin Carstensen ab 19:45 Uhr 
 Werner Junge   
 Matthias Rugullis   
 Erich Scholz   

Protokollführerin 
 Simone Hansen   
 
Nicht anwesend: 

 Gemeindevertreter 
 Jens Carstensen   
 Hans-Peter Tiedemann   
 
 
 
Die Tagesordnung gliedert sich nunmehr wie folgt: 

I.  Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung und Begrüßung    
2 Einwohnerfragestunde    
3 Genehmigung der Niederschrift vom 12.03.2015    
4 Bericht des Bürgermeisters    
5 Bericht der Ausschussvorsitzenden    
6 Anträge    
7 Verschiedenes    
 Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte werden nach Maßgabe der Be-
schlussfassung durch die Gemeindevertretung voraussichtlich nicht öffent-
lich beraten: 
 

II.  Nichtöffentlicher Teil 

8 Beratung und Beschlussfassung über den möglichen Kauf der Gastwirt-
schaft "Zur alten Schmiede"    

9 Bau- und Grundstücksangelegenheiten    
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Sitzungsverlauf: 

Zu Punkt  1 der TO: 
(Eröffnung und Begrüßung) 

Bürgermeister Diedrich Sönksen eröffnet die heutige Sitzung um 19:30 Uhr und be-
grüßt alle Anwesenden recht herzlich. Ein besonderer Gruß ergeht an Simone Han-
sen von der Amtsverwaltung, die zugleich zur Protokollführerin bestellt wird. Ge-
meindevertreter Jens Carstensen und Hans-Peter Tiedemann fehlen entschuldigt. 
 
Gegen die Einladung vom 03.09.2015, die unter Angabe der Tagesordnung form- 
und fristgerecht ergangen ist, ergehen keine Einwände. Die Beschlussfähigkeit wird 
festgestellt. 
 
 
 

Zu Punkt  2 der TO: 
(Einwohnerfragestunde) 

Zu diesem Punkt der Tagesordnung ergehen keine Wortmeldungen. 
 
 
 

Zu Punkt  3 der TO: 
(Genehmigung der Niederschrift vom 12.03.2015) 

Die Niederschrift vom 12.03.2015 liegt allen Gemeindevertretern in Kopie vor. 
 
Es ergehen keine Einwände dagegen. Die Niederschrift wird schließlich einstimmig 
genehmigt. 
 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 

Zu Punkt  4 der TO: 
(Bericht des Bürgermeisters) 

Bürgermeister Sönksen berichtet über folgende Sachverhalte: 
 

 Flüchtlinge: Derzeit sind im Amtsgebiet Mittleres Nordfriesland 200 Flüchtlinge 
untergebracht. Insgesamt sind 51 Wohnungen vom Amt angemietet. Es wird 
jedoch noch mehr Wohnraum benötigt. In der Gemeinde Lütjenholm ist auch 
eine Flüchtlingsfamilie untergebracht. 

 Gemeindevertreter Matthias Rugullis, Erich Scholz, Werner Junge sowie Bür-
germeister Diedrich Sönksen haben an der Zwangsversteigerung der Gast-
wirtschaft in Lütjenholm teilgenommen. Das Mindestgebot wurde nicht er-
reicht. Somit findet am 03.12.2015 ein zweiter Termin statt. 

 Der Auftrag über die Erneuerung/ Reparatur der Gemeindestraße wurde an 
Firma Puhlmann für 27.000,- € vergeben. 

 Wald: Es liegt ein vorzeitiger Bewilligungsbescheid über Zuschüsse für das 
Jahr 2016 vor. 

 Die Firma Behrmann wurde damit beauftragt, zwei defekte Straßenlaternen zu 
reparieren. Bisher ist jedoch noch keine Reparatur erfolgt. 

 Nach der Bürgermeisterrunde am 07.09.2015 fand die erste Sitzung des Ver-
eins zur Förderung des bürgerschaftlichen Engagements statt. Dieser Verein 
befasst sich mit Aufgaben, die vom Amt direkt nicht mehr übernommen wer-
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den können (z.B. Jugendfeuerwehr). Dem Verein lagen auch verschiedene 
Anträge vor. Die Musikzüge beantragten einen Zuschuss. Beschlossen wurde, 
dass ihnen ein Zuschuss in Höhe von 100 €/ Jahr für die Ausbilder gewährt 
wird. Der Amtsvorsteher spendet, wie jedes Jahr, 150 € für Notenmaterial. 
Außerdem wurde angefragt, ob der Verein einen möglichen Unterschuss, der 
beim Kinder- Amtsringreiten entsteht, tragen würde. Bisher ist bei dieser Ver-
anstaltung noch kein Unterschuss entstanden. Sollte in diesem Jahr ein Un-
terschuss entstehen, würde dieser vom Verein übernommen werden. Des 
Weiteren lag ein Antrag der Jugendfeuerwehr Langenhorn vor. Beantragt 
wurde die Anschaffung eines Mehrzweckfahrzeuges. Dieser Antrag wurde ab-
gelehnt. 

 Für die Unterhaltung des Spielplatzes der Kindertagesstätte im Redlingsweg 
in Langenhorn werden Spenden benötigt. Der Windpark Lütjenholm, die Ge-
meinde sowie der Windpark Langenhorn sind bereit dies zu unterstützen. 

 Demnächst muss eine Erstuntersuchung der Grundstückskanäle im Rahmen 
der „SüVo“ durchgeführt werden. Hierzu liegt der Gemeinde Lütjenholm ein 
Schreiben vor. Michael Duggen (Bauabteilung, Amt Mittleres Nordfriesland) 
wird sich um diese Angelegenheit kümmern. 

 Beratungsbeschluss des Landes Schleswig-Holstein in Sachen Windenergie: 
Die Gemeinde sollte sich demnächst mit dem Thema Windenergie beschäfti-
gen, damit die Planung in der Hand der Gemeinde bleibt.  

 Es wurde angeregt, das Amtsblatt „Dit und Dat“ mehr mit Berichten über die 
Gemeinde Lütjenholm zu versorgen. 

 Die diesjährige Seniorenfahrt wurde vom Kulturausschuss veranstaltet und 
war ein voller Erfolg. Bürgermeister Sönksen dankt dem Kulturausschuss hier-
für. 

 Das Ehepaar Lebeck aus Lütjenholm feiert am 15.10.2015 Diamantene Hoch-
zeit. 

 
 
 

Zu Punkt  5 der TO: 
(Bericht der Ausschussvorsitzenden) 

Werner Junge, Vorsitzender des Bauausschusses, berichtet über Folgendes: 

 Die Spielgeräte auf dem Spielplatz wurden vor Kurzem überprüft. Alle Geräte 
sind in Ordnung. 

 In der Gemeinde müssen einige Bäume beschnitten werden. Einige Straßen-
lampen sowie Fahrradwege sind durch die Bäume sehr bewachsen. 

 
Erich Scholz, Vorsitzender des Finanzausschusses, berichtet über Folgendes: 

 Der Haushaltssachbearbeiter der Gemeinde Lütjenholm, Nico Wischnewski, 
arbeitet derzeit an der Eröffnungsbilanz der Gemeinde. Hier müssen wohl-
möglich auch die Eigenleistungen, die am Gemeindehaus vorgenommen wur-
den sowie die Abschreibung mit aufgenommen werden. 

 Feuerwehr: Der Entwurf eines Feuerwehrbedarfsplanes wurde erstellt. 

 Feuerwehr: Das Land Schleswig-Holstein hat eine Änderung des Brand-
schutzgesetzes verabschiedet. Da einige Feuerwehren zu viel Geld in der 
Kameradschaftskasse haben, muss diese nun jährlich gesondert abgerechnet 
werden. Hierzu gab es eine Informationsveranstaltung, an der Erich Scholz 
teilgenommen hat. 

 Feuerwehr: Das jetzige Feuerwehrfahrzeug hat bis 2017 TÜV. Für das Jahr 
2017 ist die Anschaffung eines neuen Feuerwehrfahrzeuges geplant. 
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Zu Punkt  6 der TO: 
(Anträge) 

Es liegen keine Anträge vor. 
 
 
 

Zu Punkt  7 der TO: 
(Verschiedenes) 

Bürgermeister Sönksen berichtet, dass die Anmietung der Grillhütte für Einwohner 20 
€ und für Auswärtige 40 € kostet. Er fragt an, ob die Preise erhöht werden sollen. Die 
Mehrheit der Gemeindevertretung ist jedoch der Meinung, dass die Preise in der jet-
zigen Höhe in Ordnung sind und nicht erhöht werden sollen. 
 
Am 03.10.2015 findet in der Gemeinde das jährliche Boßeln anlässlich des Ernte-
dankfestes statt. Die Einladung soll in der nächsten Woche beim Kaufmann ausge-
hangen werden. Der Kulturausschuss regelt diese Angelegenheit. 
 
 
 
 
 
 

Der Bürgermeister Die Protokollführerin 

 
 
 

 

 


